

Inhuman en Cuautla 45 cadáveres hallados en fosas de Jojutla

Morelos

La diligencia para la inhumación de los primeros 45 cadáveres localizados en las fosas de Jojutla, comenzó esta mañana en el panteón Jardines del Recuerdo de Cuautla, donde serán depositados todos los restos humanos hasta que sus familiares los reclamen.

Inició a las 8:30 horas conforme a los protocolos establecidos, con el fin de que todos los restos puedan ser fácilmente localizados, cuando alguno de sus familiares los identifique y pueda reclamarlos.

Este proceso podría concluir este mismo día, con el objeto de reiniciar la exhumación de los cadáveres en Jojutla, debido a que se localizó un nuevo grupo de cadáveres debajo de la tarima los cuales no estaban registrados por la Fiscalía General. Cabe señalar que el tráiler de la PGR con frigorífico llegó a Cuautla desde esta madrugada, con los sellos en las puertas para garantizar la correcta cadena de custodia de los cuerpos y posteriormente depositarlos en sus gavetas.

Al abrir el tráiler se colocaron camionetas del Servicio Médico Forense, las cuales transporta-

ron los cuerpos de cinco en cinco hasta la zona fosa destinada para el depósito, donde se asignó espacio para cada una de los cadáveres localizados.

TRASLADAN LOS 45 CUERPOS HALLADOS EN FOSA DE JOJUTLA

Los 45 cuerpos encontrados en la fosa común de Jojutla —y que inicialmente se había dicho que serían 35— fueron trasladados la tarde de ayer a Cuautla, para ser inhumados este lunes a las ocho horas en el panteón «jardines del recuerdo». Ayer mismo, se confirmó la existencia de más

cuerpos en la misma fosa, pero las labores de recuperación continuarán tentativa-mente este martes.

Este domingo, en el sexto día de los trabajos de exhumación, se confirmó que hasta este sábado, fueron 45 cuerpos en total los encontrados en la fosa, pero hoy (ayer) se descubrió otra «cama» en donde existe un número indeterminado de restos humanos. En conferencia de prensa, el fiscal general, Javier Pérez Durón, informó que se realizó un pozo de fondeo en la fosa y encontraron una tarima y debajo de ella más cuerpos humanos.



MORELOS.-Los restos son depositados en el panteón Jardines del Recuerdo hasta que sus familiares los reclamen.

Martes 28 de marzo del 2017

Roba poquito y ahora «Layín» va por gubernatura de Nayarit

Inf. Pág 2-B

El Heraldo

Nacional

Trump está comprometido con una «paz duradera» en Oriente Medio: Mike Pence

Inf. Pág 4-B



En Chihuahua se duplican homicidios con Corral

Chihuahua

Octubre, el primer mes de la administración de Javier Corral en Chihuahua, estuvo marcado por la cifra más alta de averiguaciones previas por homicidios dolosos en el último año: 158 asesinatos en 31 días. Cada semana, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), 40 chihuahuenses murieron de forma violenta. Esta cifra es el doble de lo reportado en el mismo mes de 2015, cuando el número de esos homicidios fue de 70. Cinco meses después de asumir como gobernador, los números de Corral no son alentadores. De octubre de 2016 a febrero de 2017 se tiene un registro de 639 asesinatos violentos en toda la entidad. Una tercera parte fueron con arma de fuego. El inicio de 2017 ha sido uno de los más violentos en el estado. Entre enero y febrero se cometieron cuatro de cada 10 de esos homicidios. Juárez y Chihuahua son los dos municipios que concentran siete de cada 10 (448) asesinatos. Ciudad Juárez, considerada en 2009 como la ciudad más violenta del mundo, presentó un alza el mes que Corral llegó al estado. De septiembre a octubre de 2016, los homicidios subieron de 51 a 78. De octubre de 2015 a febrero de 2016, el gobierno de César Duarte sumó la mitad de homicidios que su sucesor. Chihuahua contabilizó 333 asesinatos. Un promedio de tres por día. Número que se ha duplicado en el gobierno panista. De enero a junio de 2016, antes de que Corral fuera declarado ganador de la gubernatura de Chihuahua,

la cifra de homicidios con arma de fuego se mantuvo con los mismos números. Un promedio de 51 asesinatos con arma de fuego, pero después de ese mes la cifra ha tenido incrementos constantes. El punto más alto fue en octubre de ese año, cuando se registraron 119 muertes por arma de fuego, cifra que hasta el momento no había sido reportada en los últimos dos años. Febrero está cerca de llegar a este punto: el mes cerró con 94 homicidios de ese tipo. «Cuando hay cambios de gobierno se dan reacomodos. Podría ser una de las explicaciones. O que los recursos van para seguridad en un solo lado. Todo influye, como la gran cantidad de marginación y el sitio estratégico en el que se encuentra Chihuahua», explica María del Socorro Arzaluz Solano, especialista en temas de seguridad pública del Colegio de la Frontera Norte. Violencia, al alza De las 10 categorías de delitos que el gobierno federal mide cada mes, en seis se reportó un incremento desde que Javier Corral llegó a la gubernatura. Aquellos que son catalogados como «otros delitos», entre los que se incluyen amenazas o estupro, pasaron de 2 mil 161 averiguaciones previas en septiembre a 2 mil 539 en el último reporte de febrero. Los delitos patrimoniales, en especial el daño a propiedad ajena, también pasaron de 841 a 870 en el mismo periodo. Los homicidios, en ambas categorías, mostró una tendencia al alza. En septiembre de 2016 se reportaron 148 y en febrero de 2017, 166. Nueve de cada 10 fueron asesinatos con violencia. «[Los homicidios] pueden ir en aumento si no se toman medidas».

El próximo domingo inicia el Horario de Verano: INEEL

Ciudad de México

El próximo domingo 2 de abril inicia el Horario de Verano, con excepción de los municipios situados en la franja fronteriza, en donde empezó el segundo domingo de marzo. Se recomienda a la población que el sábado 1 de abril adelante una hora los relojes antes de irse a dormir, de manera que al día siguiente reanuden sus actividades con el nuevo horario. El Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) informa que la aplicación del Cambio de Horario de Verano (CVH) en el país durante 2016 permitió un ahorro en el consu-

mo de energía eléctrica de 975.28 gigawatts hora (GWh) y una demanda evitada de 494.2 megawatts (MW), según estudios realizados con la participación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y del Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (INEEL). Para dimensionar el ahorro de energía logrado por esta medida, estos 975.28 GWh equivalen a lo que consumen 8.56 millones de lámparas fluorescentes compactas autobalastadas encendidas las 24 horas del día durante todo un año, precisa en un comunicado. En términos económicos, esto representa un ahorro estimado de mil 542 millones de pesos.



CIUDAD DE MEXICO.-No olvides adelantar una hora tu reloj desde el sábado 1 de abril.

Investiga PGR a familia Vázquez Mota por lavado

Compañías acusadas de tráfico de 400 mdp

Ciudad de México

El padre y seis hermanos de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, son investigados por la Procuraduría General de la República (PGR). Al parecer, recibieron 17 millones de pesos de empresas que en 2013 fueron denunciadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) por el traspaso de más de 400 millones de pesos de presunto origen ilícito. Se trata de Arnulfo Vázquez Mota, padre de la panista, y seis de sus hermanos, entre ellos Luis Antonio Vázquez Mota, director de Comex, empresa de la que la candidata es accionista, reveló hoy a un diario de circulación nacional. Señaló que el 14 de diciembre de 2015, la Unidad de Inte-

ligencia Financiera de la SHCP presentó una denuncia ante la Unidad Especializada de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita de la PGR, en contra de María José Tábara Roldán Urdapilleta y de las empresas Smart Bussines Consulting Sima y Bolshoye. La denuncia señala que las dos empresas, cuyas instalaciones y el personal que emplean no coinciden con los movimientos de recursos, son dirigidas por Roldán Urdapilleta y por Isabel Teresa Arroyo Hernández. Por los indicios detectados se trata de «testaferreros» -que con pleno conocimiento de la ilegalidad acceden a constituir empresas aportando sólo sus identidades- para ingresar recursos de procedencia ilícita, para ocultar su origen, refiere el texto. Del cúmulo de transferencias de las dos empresas destacan,

refiere el diario, Arnulfo Vázquez Cano, Luis Antonio Vázquez Mota, María del Carmen Vázquez Mota, Gerardo Arnulfo Vázquez Mota, Guadalupe Vázquez Mota, Margarita Silvia Vázquez Mota y María Angélica Vázquez Mota. Todos ellos recibieron en 2013 la cantidad de 17 millones 27 mil pesos, la mayoría procedentes de Smart y 1.8 millones de Bolshoye. La información de este caso, por ser una investigación en curso, se encuentra reservada por ley, cita el texto. Para la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP, tanto Smart Bussines Consulting Sima como Bolshoye, son empresas fachada, es decir, sociedades mercantiles aparentemente legales que encubren, como una pantalla, actividades ilegales y que existen sólo en papel.

No me involucran en alguna conducta indebida: VM



CIUDAD DE MEXICO.-Vázquez Mota asegura que no conoce sobre las finanzas de su familia.

Ciudad de México

La precandidata del PAN al gobierno del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, atribuyó al «uso faccioso» de las instituciones la investigación iniciada contra integrantes de su familia por presuntas transacciones económicas con empresas fantasma señaladas de lavado de dinero. «La nota la que hace referencia el día de hoy, no me involucra en ninguna conducta indebida», manifestó. Es importante resaltar que en rueda de prensa, acompañada por el líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, y el dirigente de ese partido en el Estado de México, Víctor Hugo Sondón, la panista aseguró que su nombre no está mencionado en ese caso, y aunque dijo desconocer si esa indagatoria existe, no desmintió la averiguación iniciada por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda (SHCP), dada a conocer por medio informativo. Vázquez Mota aseguró que no conoce sobre las finanzas de su familia, mismas que, como documentó este diario, recibieron al menos 17 millones de pesos de 2 firmas, presuntamente dedicadas al lavado de dinero y con transacciones de al menos 400 millones de pesos. Cabe hacer mención que Sondón afirmó que detrás de la investigación sobre la familia de Vázquez Mota (que los panistas dijeron desconocer) está Alberto Bazbaz, ex funcionario mexicano, quien estuvo involucrado en el caso de la niña Paulette, en Huixquilucan, estado de México en el 2010. El líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, advirtió que lo que se vive hoy en el Estado de México es una elección de Estado, por el despliegue de recursos entrega de bienes y de programas sociales en los que están involucrados prácticamente todos los funcionarios del gabinete federal. Exigió a la Fepade que determine la responsabilidad de todos los involucrados en las más de 100 investigaciones por presuntos delitos



CIUDAD DE MEXICO.-Las compañías están acusadas del tráfico de \$400 millones; PGR investiga a la familia de la candidata panista.

Urgen a «ciudades santuario» a detener inmigrantes

Washington

El fiscal general de Estados Unidos, Jeff Sessions, urgió hoy a las llamadas «ciudades santuario» a volver a colaborar con las autoridades federales para detener y deportar a los inmigrantes indocumentados. «Cuando las ciudades y los estados se niegan a ayudarnos a hacer cumplir nuestras leyes, nuestro país es menos seguro. Esas políticas no pueden continuar», afirmó Sessions, que apareció por sorpresa en la rueda de prensa diaria de la Casa Blanca. «No deportar a los inmigrantes que han sido condenados por crímenes pone a todas nuestras comunidades en riesgo», añadió el fiscal general. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunciará que su yerno, Jared Kushner, supervisará una amplia inicia-

tiva para reformar el Gobierno federal, confirmó un funcionario de la Casa Blanca. Cabe mencionar que su labor estará centrada en el cuidado de los veteranos, la adicción a los opioides, infraestructura tecnológica y de datos, y formación de la fuerza laboral, según el reporte. Kushner, que está ca-

sado con Ivanka Trump -hija del mandatario- y es un alto asesor presidencial, liderará la recién creada Oficina de Innovación Estadounidense de la Casa Blanca, que busca impulsar ideas de negocios y privatizar potencialmente algunas funciones gubernamentales, dijo el funcionario.



WASHINGTON.-«Cuando las ciudades y los estados se niegan a ayudarnos a hacer cumplir nuestras leyes, nuestro país es menos seguro», señaló Jeff Sessions.